

(I)

THE KŌHŌ NANKOKU

広報ナンコク

第 69 号

昭和14年9月25日

編集発行
南国市広報委員会

事務所
高知県南国市役所内
(電 2111)

印刷 川比印刷株式会社
(電 3151・有線155-11)

米の調整



汗の結晶

ことしの早稲は低温により成育が遅れ、一時担当の減収が予想されていました。しかし刈り取りの時期には逆に豊作の声も聞かれていましたが、二期作の植え付けのこともあります。早刈りをしたため、収量もみかけより悪く、平均八俵から五俵の線となり、百姓の汗の結晶もありむくわれなかつたといえます。

市内一〇八の部落公民館のなかにあつた公民館活動はしだいに下火となり、眠れるシンといわれている。しかしすべてがそういうことでなく、ひところ盛んでいた公民館活動もまた、一步一歩前進している公民館もある。▼公民館は社会教育の場であり、地域住民の地位向上に資すべき施設であり、機関でもあるところで、公民館活動の盛衰は地域住民の意識の問題もあるが、それによつて左右されている事例が多いようである。といつてリーダーにいくら熱意があつても、それをしてとりなす住民に、その熱意が反映しないとなるべきものがならないことになる。▼そのためには定期的に会合を開き、お互いと話す場をつくり、意識のを通をはかることが、公民館活動への第一歩といえよう。市内の公民館活動が昔日の如くじみちに、着実に進んできれば南国市の市政も、明るく発展の道を歩むことだろう。

8月の人口

= 8月の異動 =

出生	40	死亡	36
転入	445	転出	292
8月末の人口	42,426		
世帯数			
8月末	11,223		

よみましょ・みましょう

不漁(しけ)の原因となる

古ビニールの処理は完全に

焼却または再生へ

ビニール栽培の盛んになったのはよいことです、その反面この古ビニールによる漁業障害が大きな問題として取りあげられ、障害に対する経費、補償などの訴訟問題にまで発展しています。

それは、河川に捨てられた古ビニールが海に流れ込み、海中で数限りなく浮遊し、かつこれらの古ビニールが光線を反射するため魚

はいとおりです。そこで県ではその対策として、古ビニールを河川や海に捨て、または流さないように呼びかけるとともに、焼却または再生のための回収をはかることにしています。

ことしまで休んだことがありません。すでに延べ約五百人のお年寄りたちが、田所さんと晤り物と知らずにいただき喜びました。

亡したあかさんのお祭りをしようと、とくにモチづくりのいそがしい日に当たるため願いがかなわない。そこでお年寄りたちに手なれたモチをつくって贈り、おかさんの供養とするためです。

なお田所さんは、毎年市の福祉事務所へ薄幸の人たちの足しにと古着を委託しており、社会福祉協議会での善意に感謝することも考えられています。

（日章地区）田所さん（金地四〇）（岩瀬地区）山本義雄（八幡三六）、西野英夫（中島三六）（上條地区）武内武（奈路五五）（長岡地区）金堂遵一（野中八七）（十市地区）島田哲宏（十市二一三九）

（中浪正之）田村（西四二）、吉本正夫（物部三六二四）、青木忠次郎（久枝九二）（鶴見地区）池内庄江（八幡三三）

（白木谷口）に、ミカンの選果場を建設します。

市ではこの秋、岡豊町笠ノ川（坪、選果場の処理能力は一時間に五百六千円は岡豊、上條、久礼田、瓶巣農場の融資、建て物は鉄骨平屋建てで、面積百二十四坪、選果場の施設をひやすます。刈谷さんたちは純粋精をやすほか、現在市内で飼育されている採毛用に交配し、一挙にふやす構想を練っています。

ミカンの選果場建設

一時間25分を処理

カッコ内は出能当時の本籍です。

現在の住所を知つてください。

たるの行先がわからず連絡がとれずに困っています。

いる方は、文書または電話で市役所厚生課へお知らせください。

お問い合わせください。

まかせんの方

ちかた

を

まかせんの方

を

モード

お茶の間



市長に選ばれむ

秋風に乗ってちかづく市長選挙を前にして、候補者の歴史はすでに五指を数えるほどの盛況ぶりで、その前哨戦は○○氏の後援会といつた名目のものに、よ

うやく活発化しつつあるが運営に臨む市民の心構えとしては、人格高潔にして、

選ばなければならないことは、人情手腕のすぐれた人を

は判りきったことだが、しかし最近の選挙戦はその判

りきった道理さえ無視され

勝ちであるようと思われる。

市議は多大な人材があるので、市政の運営にはどうにかこ

がないでやっていけるだろうが

なるから困るのである。

合併の落し子である赤字財政も

まだ解消されず、屎尿処理場、序

會建築といった具合に、重要課題

も山積しており、この際はなまき

ら真の人才を必要とする時期であ

る。

選挙の至められる第一の理由と

排水路がほしい

香長平野がこんなに発達した原因は、野中兼山の作った水路が大きくなっています。今からみても実に立派に作ったものであると思います。

だが排水路ないのは残念です。

毎年の台風で水びたしになる地区は広い。市当局の方々はどの地区

がどれ位の雨でどれほど水びたし

になるかはすでにしらべてあると

思います。水びたしの地区に行けば井戸も便所も一諸のありきまで

す。

赤字財政の市が一度にこれらの

地区の水害をなくする程の工事を

するの無理だと思いますが、少

しでも早この水害がなくなるよう

切に要望します。

(水害地区の市民)

人権相談所

毎月20日 中町公民館

敬治芳照
長直弥
橋本田交
上野田高島浜入
岩浜村前田
人権擁護委員

24号 台風から

ことしを回顧する意味で、広

く一般の市民から写真や、マンガを募集します。

写真は、キャビネット、

綿め切りは十一月末日ま

集

て、題材は自由ですが、

なればことし市内で行

募

なった事業を撮つしたもの

のを歓迎します。

なお、市歌や、市の音

頭も募集する予定であります

で、いまから想を練つておいて

ください。

はこうした場合に備える施設である。それを潤滑とは、あまい考

えである。ましてあの強風下断水で

火災があつたらなんとする。物の

役に立たないか知れない。しかし

なんらかの支障にはなる。

断水事故を取り上げたのも、ほ

かにも思わしくないことがあつたため、市政は幅広い見方でやつて

ほしいと希望したいからだ。